



## 9年間を見通し活力ある児童・生徒の育成をめざして

副校長 大曾根 努

1月も終わり、いよいよ2月になりました。まだまだ寒い日が続きますが、時折差す温かい日差しを浴び、木々の芽や梅のつぼみも膨らみはじめています。道端の草花も力強くじっと成長の機会をうかがい、春に向けての準備をしています。暦の上では、まもなく「立春」(2月4日)を迎え、季節は着実に冬から春へ向かっています。

先日の授業公開・文化祭作品展には、多くの地域の皆様や保護者の皆様にお越しいただきました。ご意見ご感想などをお寄せいただき、ありがとうございました。今後の教育活動の改善に生かしてまいります。

文化祭作品展には、志茂田小学校の2～6年生も授業の一環として作品の鑑賞に来校しました。その際に、中学2年生の生徒達と小学2年生の鑑賞時間を合わせる計画を立て、合同鑑賞を実施しました。最初は少し緊張するペアもありましたが、時間が経つにつれ、手を繋いで一緒に鑑賞する姿も見られ微笑ましく思いました。この活動は、令和5・6年度の2年間、志茂田中学校と志茂田小学校が大田区教育委員会教育研究推進校の指定を受け小中一貫教育をテーマとして研究を進めているという背景があります。

『施設一体型の小中学校として、9年間を見通した小中学校間のより望ましい連携と円滑な接続の在り方を検討し、活力ある児童・生徒の育成』をめざし、小中の先生方が知恵を出し合い実践を積み重ねています。今までも体育館や校庭の共有や合同避難訓練、あいさつ運動などは行っていましたが、今年度は研究会において教員同士がお互いに打ち解けた雰囲気情報交換をしたり、活動内容の検討を重ねたりすることなどを通して児童生徒間の交流や教員同士の交流が深まり多様な活動が実現しています。

全国では、小中連携・小中一貫の取組は様々な形で行われており、どの学校でも大きな成果が見られています。例を挙げると、児童生徒に思いやりや助け合いの気持ちが育まれることや中学校への進学に不安を感じる児童が減ること、上級生が下級生の手本となろうとする意識が高まること、下級生に上級生に対する憧れの気持ちが強まることなど自己肯定感、自己効用感の向上、授業の理解度の向上などが図れることです。

どの実践も単に小学校と中学校の施設を一緒にするだけでは成果を上げることはできません。義務教育9年間を連続した教育課程として捉え、児童生徒・学校・地域の実情等を踏まえた具体的な取組内容の質を高めていくことで、より充実した内容になると考えています。今後も、志茂田の児童・生徒のために研究を進めてまいります。

3年生は、今まさに受験の真っ最中です。健康に留意し、一日一日を大切に過ごせるようご協力よろしくお願いたします。

## 2月の主な予定

2日(金) 都立推薦入試発表・手続 (3年)	16日(金) 評議委員会 キャリア教育 6h(1年)
5日(月) 専門委員会 1hカッ	19日(月) 生徒朝会
6日(火) 社会科見学 (1年)	20日(日) 避難訓練(Jアラート)
連合技家展終	21日(水) 都立一次・分割前期学力検査 (3年)
特別支援学校高等部普通科入学相談	がん教育 5h(2年) 特支連合作品展始
7日(水) 社会科見学 (2年)	22日(木) 新入生保護者説明会 1・6hカッ
8日(木) 社会科見学 (特支)	特別支援学校高等部普通科合格発表
9日(金) 4時間授業 3・6hカッ	<b>23日(金) 天皇誕生日</b>
安全指導 小6体験授業	26日(月) 学年末考査(数・社・保体)
<b>12日(月) 振替休日</b>	27日(火) 学年末考査(英・技家・音)
14日(水) 4時間授業 5hカッ	28日(水) 学年末考査(国・理・美)
(志茂田の学び舎小中一貫研究推進日)	29日(木) 実力テスト(2年)
15日(木) 5時間授業 6hカッ(職員会議)	プロジェクトアドベンチャー事後学習(1年)

## 授業公開・文化祭 (展示発表)

1月19日(金)～20日(土)の2日間、3学期の授業公開と文化祭(展示発表)を行いました。体育館は、各学年、1組、部活動(美術部・イラスト部・ものづくり部、サイエンス部)の作品や学習の成果が展示されました。2日間合わせて800名以上の学校関係者や地域の皆様、保護者の皆様にお越しいただきました。志茂田小の2年生に2学年の生徒が作品を紹介しながら一緒に参観もしました。



### 1組(2年生)職場体験

1月24日(水)～27日(金)の3日間、志茂田福祉センターや喫茶「色えんぴつ」、西六郷小の主事室等にお世話になり、1組の2年生が職場体験を行いました。大変なこともありましたが、真剣に仕事に向き合うことで貴重な体験をすることができました。



### オーケストラ鑑賞教室

29日(月)に2年生、30日(火)に1組の生徒が大田区民ホール・アプリコにて、東京ユニバーサル・フィルハーモニー管弦楽団のオーケストラ演奏を鑑賞しました。美しい演奏・歌唱と卓越した技の数々に、感動して帰校しました。



第57回東京都中学校アンサンブルコンテスト  
1月20日(土)の午後に府中の森芸術劇場で第57回東京都中学校アンサンブルコンテストが開催されました。都内374校の中学校がエントリーし、本校吹奏楽部の生徒5名が出演し、見事、銀賞を受賞しました。



### 第3回実用英語技能検定

1月12日(金)に今年度最後の実用英語技能検定を実施しました。1学年～3学年の生徒達82名に加え、志茂田小の6年生3名も受験しました。結果は、2月5日(月)にインターネットで各自確認ができます。2次試験は、2月18日(日)です。



### 書き初め展・席書会

池上会館で開催された書き初め展に、24名の生徒の作品が展示されました。最終日には2年生3名が席書会に参加し、凛とした雰囲気の中、集中して書き初めに取り組みました。



### 大田区教育研究会研究授業

31日(水)に、英語科の小俣教諭が1年3組の生徒を対象に研究授業を行いました。生徒達は真剣かつ楽しく授業に参加していました。主体的に学ぶことができるようにするための授業のあり方について研究を深めることができました。



## 社会科見学のお知らせ

※各学年お弁当もちです。詳細はしおり等をご覧ください。

日	学年	行先	交通機関
2月6日(火)	1年生	横浜(みなとみらい、関内、元町中華街等)	電車・班別行動
2月7日(水)	2年生	鎌倉(高德院大仏、鶴岡八幡宮、銭洗弁天等)	電車・班別行動
2月8日(木)	1組	埼玉方面(ロッテ浦和工場、彩の国くらしプラザ)	往復貸切バス